

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

PALMA

Ayer fué denunciada al Juzgado una mujer por malos tratos dados á una hija suya, niña de pocos años.

El Gobernador civil ha publicado una circular recordando á los médicos, dueños de fondas, cabezas de familia, jefes de establecimientos, talleres ó fábricas, la obligación que tienen de dar cuenta al Director provincial de Sanidad, de los casos de enfermedades infecciosas.

Ayer por la mañana ocurrió una disputa entre dos individuos en la calle de Camposanto, resultando uno de los contendientes con ligeras contusiones.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que denunció á los contendientes á sus superiores.

Ayer estuvo el firmamento despejado sintiéndose empero un frío intensísimo.

A pesar de ello el paseo del Borne se vió animadísimo siendo de observar el crecido número de máscaras.

La animación duró hasta más de las nueve.

Se halla vacante la plaza de recaudador de contribución del Ayuntamiento de San Luis, retribuida con el 2 por ciento de la cobranza.

Las solicitudes han de presentarse dentro del plazo de 8 días.

La *Gaceta* publica una real orden del ministerio de la Guerra, cuya parte dispositiva dice:

«El Rey (q. D. g.) de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido ampliar el plazo para la redención del servicio de los reclutas del alistamiento de 1908 y de los útiles en la revisión del mismo año, hasta el 28 del corriente mes, debiendo los interesados tener presente que las operaciones en las delegaciones de Hacienda y sucursales del Banco de España terminan el citado día á las tres de su tarde.»

Ayer fué curado en la casa de socorro un individuo que presentaba varios dedos de la mano derecha magullados.

Don Antonio Llompart Riera ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 20 pertenencias de mineral de lignito con el título de «Eufemia», sitas en el paraje denominado Son Batle y otros del término municipal de Lloseta.

Ayer por la mañana una caballería que transitaba por la calle del Socorro atropelló á un muchacho, que con la caída se produjo una herida en la frente, siendo curado en la casa de socorro.

Mañana publicaremos el artículo que nuestro compañero de redacción don Miguel Santos Ojiver ha publicado en *La Vanguardia* sobre la obra de Blasco Ibáñez *Los muertos mandan*.

Ayer mañana uno de los obreros ocupados en preparar la plancha para el vapor *Cataluña*, al hacer uno de los esfuerzos cayó al mar.

Afortunadamente no hubo que lamentar más que el consiguiente remojón, que dada la temperatura que reinó ayer, no fué muy agradable.

Al dar cuenta de la fiesta celebrada en Santa Eulalia en honor de su Titular, dejamos involuntariamente de mencionar que se cantó un nuevo himno á María, cuya letra es original de la exquisita pluma de doña

María Antonia Salvá, y la música del distinguido *amateur* don Antonio Vicens, hermano político del Presidente del Consejo.
La nueva composición religiosa fué muy celebrada.

El «Boletín de Salvamento de Naufragos» publica las siguientes noticias referentes á Baleares:
«La Junta de Palma de Mallorca ha invertido en atenciones de su servicio durante el mes de Noviembre 45 pesetas, cuyos justificantes han sido aprobados por la Central.»

Los premios concedidos por salvamento en el puerto de Ibiza al joven griego Cristos Argais, fueron remitidos por la Autoridad de Marina á la de Barcelona, donde había trasladado su residencia el agraciado, que recibió sus recompensas el 29 de Octubre último.»

A consecuencia de haber retrasado un día su salida de este puerto, no llegó ayer de Valencia el vapor correo *Isteño*.

Se espera que lo efectuará hoy.

Se ha puesto á la firma del Rey una real orden disponiendo que no ha lugar al embargo de los bienes de los mozos que se ausenten de España sin haber depositado las 1.500 pesetas que dispone el artículo 33 de la ley de Reclutamiento vigente.

Bendición de una imagen

En la iglesia del vecino pueblo de Establiments, se celebró ayer solemne fiesta con motivo de la bendición de una imagen de San Antonio de Padua.

Bendijo la imagen el profesor del colegio de la Pureza don José Ribera, siendo padrinos don Mariano Truyol y la distinguida señorita doña Carmen Zaforteza.

Terminada la ceremonia, se celebraron los divinos oficios, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado don José Auba.

Ensalzó los beneficios que reporta á los necesitados, la institución del *Pan de San Antonio* allí organizado, haciendo un llamamiento al vecindario para que contribuya con sus limosnas, á tan laudable institución.

El templo se vió concurridísimo de fieles.

Ha recibido muchas felicitaciones el vicario de aquel pueblo don Antonio Juan, quien en poco tiempo que lleva encargado del templo, menos de un año, ha logrado notables mejoras para el culto.

Crónica de Sports

Foot-ball

La acción al *foot-ball* va cundiendo. La aparición de nuevos clubs con gran des deseos de lucha contribuye á conservar y aumentar el entusiasmo despertado por la lucha del Campeonato.

Ayer mañana tuvo lugar en el Velódromo de Tirador un *match* entre el *team* *Príncipe de Asturias* y el *Numanca*.

Lograron apuntarse el primero dos *goals* contra uno del *Numanca*.

Por la tarde se celebró en el mismo local un partido entre el segundo *team* del *Veloz* y el segundo del *Unión*.

La victoria fué para los últimos que se apuntaron dos *goals* por uno del *Veloz*.

Ayer se reunieron en comida íntima en el *restaurant Cas Catalá* unos 30 socios del *Veloz* con objeto de celebrar el brillante comportamiento del *team* de

aquella sociedad en las pasadas luchas con el club *Mahónés*. Durante la comida reinó buen humor, pronunciándose al finalizar algunos brindis.

De las islas Felang

En una casa de la calle del Mar, ocurrió ayer una sensible desgracia. Estaba una niña junto al hogar, ocupada en quehaceres domésticos, é incendióse el borde de sus vestidos; al correr atolondradamente para apagarlos, brotó la llama; y fueron bastantes los brevísimos momentos que su madre tardó en acudir á auxiliarla, para que sufriera enormes quemaduras, cuya gravedad han reconocido los facultativos. También la madre resultó con quemaduras en las manos y brazos, producidas al querer arrancar las ropas encendidas de la niña.

—El precio del almendrán ha mejorado un poco estos días; hoy se paga, en este mercado, á 80 pesetas los 42 kilos. 13 Febrero de 1909.

De Sociedad

A bordo del vapor «Cataluña» llegaron ayer de Barcelona: don Pedro Garau, don Juan Puig, don Pedro Esteve, don Ramón Bona, don Juan Vila, don Gabriel Ros, don Manuel Carbó, don Manuel Oliver, don Juan Llompart, don Mateo Forteza y señora, don Jorge A. Cetre, don Vicente Fuenmayor, don Francisco Ferrer y don Jaime Roig.

Ayer tarde salieron para Mahón en el vapor «Isa de Menorca»: don Juan Gomila, don Bernardo Villalonga, don Ramón Vives, don Juan Gelabert, don Vicente Sopena y don Gregorio Muñoz.

Anoche en el tren de las ocho llegó de Alcúdia y Ciudadela, nuestro Vicario General el M. I. señor don Antonio M. Alcever que regresa de visitar una excursión filológica por los pueblos de Menorca.

El teniente de carabineros don Rafael Gual, que desde hace tiempo prestaba sus servicios en Felang ha salido hoy para Matla, pueblo de la provincia de Tarragona, á donde ha sido destinado.

El sorteo de mozos

Ayer por la mañana se celebró en la tribuna de la Casa Consistorial el sorteo de los mozos del próximo reemplazo.

La operación empezó á las siete de la mañana á presencia del señor Alcalde, el síndico señor Benassar y el Comandante de Infantería señor Vila.

Se sortearon 490 mozos sin que ocurriera el menor incidente.

Acudió á presenciar el acto numeroso público.

La operación terminó cerca de las cuatro de la tarde, registrándose las escenas típicas de estos casos.

Fiesta Catequística en la Catedral

Muy solemne prometía resultar la fiesta catequística celebrada en nuestra Basílica, á juzgar por los actos que podríamos llamar preparatorios de la solemnidad de ayer; pero esta superó todas las esperanzas y bien merece ser calificada de grandiosa sin temor de caer en la hiperbole.

Las vastas naves de la gigantesca Catedral ofrecían ayer, á las cuatro de la tarde, el aspecto que en las mayores y más concurridas solemnidades. Más de dos mil educandos, entre niñas y niños ocupaban la nave central, llamándola en gran parte, todos lucían el distintivo propio de

la fiesta: una medalla sujeta por blanco lazo y que ostentaba en su anverso la imagen de la Virgen Madre, y en el reverso el busto del Pontífice reinante Pío X.

Otra buena parte de la citada nave ocupábala, lo mismo que las laterales, una compacta muchedumbre que se extendía hasta invadir las capillas, el presbiterio y hasta los púlpitos de piedra.

A la hora prefijada llegó el Ilustrísimo señor Obispo, quien fué recibido por una comisión del Cabildo compuesta de los M. I. señores don Nadal Garau y don Mateo Rotger, canónigos.

A los acordes de la hermosa marcha pontifical del Maestro Capillon penetró su llima en el templo; y después de la oración acostumbrada pasó á ocupar el trono que se había levantado en la parte del Evangelio en medio de la nave central é inmediato á la tarima desde donde debían recitar el capítulo de catecismo referente al Papa y los Obispos la sección de niños y niñas designadas al objeto.

En el testero de la citada tarima entre palmas y lirios y multitud de luces artísticamente combinadas, se destacaba una imagen del Corazón Dófico de cuyos labios parecía brotar entonces la hermosa y tierna frase «Dejad que los niños se acerquen á mí.»

Después de entonado el «Sacerdos Pontífice» al tiempo de ocupar su asiento el llimo. Prelado, el órgano preludió el himno de la fiesta, con verdadera curiosidad esperado por todos.

Y el himno dirigido por el Doctor don Antonio Sancho, profesor de música del seminario, brotó de mas de dos mil labios infantiles, lleno de expresión, grandioso, al par que tierno, aleteando sus notas armónicas bajo las gigantes naves, repercutiendo allá en lo alto, en la sublime penumbra á donde ni siquiera llega la luz de los radiantes lamparones eléctricos.

El himno, ya lo adelantamos ayer y lo ratificamos hoy, es de una factura notabilísima lo mismo en lo que atañe al coro general que á la parte de voces solas: el Maestro Lambert ha sabido penetrarse de los delicados pensamientos que la letra encierra.

Terminado el canto el M. I. señor don Matias Company, dignidad de Chantre, leyó la memoria relativa á todos los actos catequísticos.

Después subieron á la tarima once niños, escogidos, pertenecientes á distintos colegios de esta capital, los cuales con gran soltura y buena entonación recitaron en castellano el citado capítulo de catecismo, recitando después la otra mitad, en mallorquin con no menos soltura y gracia, once niñas, también pertenecientes á colegios distintos.

El profesor don Juan Capó dió lectura, acto seguido, á un interesante documento: tratase de una adhesión de todos los maestros y maestras de esta ciudad y sus suburbios á nuestro llimo. Prelado, agradeciéndole al propio tiempo la visita que se dignó hacer á sus establecimientos. Siguen al documento gran número de firmas.

Al terminar el señor Capó la lectura, el canónigo señor Company dió vivas á Jesús, al Papa, al Obispo y á los maestros y maestras de las escuelas de Palma que fueron entusiastamente contestados por todos los niños.

Después ocupó el púlpito el Prelado.

Su llima, en primer término felicitó y dió el mas entusiasta parabién á

Nuestros cafés tostados

Están libres de ADULTERACIONES Siempre puros y de la MEJOR CALIDAD

(EL MEJOR Y EL MAS ECONOMICO) (con menos cantidad que otros dá mejores resultados)

CASA LLOFRIU: San Nicolás, 46, Palma

GAS I ELECTRICIDAD

Lámparas é Instalaciones

Brossa, 30.—EL AGUILA.—Palma

los pequeños por la espontaneidad y empeño con que se dedicaron al estudio del Catecismo, y á los maestros y maestras por su inapreciable correspondencia á su llamamiento, que no es sino el eco del llamamiento del Papa y aun del mismo Cristo y en particular por el homenaje de adhesión de todo el magisterio que acababa de leerse y que tan agradablemente lo había sorprendido.

Es tan trascendental este acto, dijo, que al agradecerlo había de comunicarlo que lo pondría en conocimiento del Sumo Pontífice, asegurando que sería para él sin duda una de las más vivas y legítimas satisfacciones entre las muchas que ha recibido en este año jubilar.

Exhortó, después, á no solo fijar la enseñanza cristiana en la memoria sino á traducirla á la práctica en los actos de la vida.

Hizo notar que los que quieren alegrar á Cristo de la enseñanza, lo hacen, según dicen, por amor á la naturaleza, como si la Religión Cristiana fuera contraria á la naturaleza, sabiendo como sabemos que el verbo eterno el autor de esta es también el autor de la ley evangélica; y Dios no se contradice á sí mismo; rechazó después varios otros errores, demostrando que la doctrina cristiana da verdadera libertad y engrandece y dignifica al hombre, recordando que Jesús desea que se le consagren los niños y la fiesta que se realizaba era una consagración hermosísima de las inteligencias juveniles al que es la verdadera sabiduría.

Terminado el notable discurso del Prelado, repitiose el himno que fué escuchado por todos con nueva fruición, abandonando poco después su llima, el templo con el mismo ceremonial que á la llegada, y ándose con ello por terminado el acto.

La fiesta catequística deja grato y hondo recuerdo en el ánimo de cuantos la presenciaron. Los organizadores y cuantos han contribuido á su acertada realización pueden estar muy satisfechos.

Terminada la función, en la Catedral, tuvimos ocasión de examinar los premios que han de ser sorteados entre los que han tomado parte en el concurso catequístico.
Son todos ellos de muy buen gusto y muchos de ellos de verdadero valor y consisten en preciosos crucifijos de nacar, artísticos devocionarios, escribanías, rosarios de plata, estatutas, etc. etc.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

A las siete de la mañana llegó procedente de Barcelona, el vapor correo *Cataluña*, conduciendo la correspondencia, carga y unos 50 pasajeros.

—A las seis y media de la tarde zar-

pó para Mahón, el vapor correo *Isa de Menorca*, embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Teresa en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro; á las seis Rosario, Triduo con sermón por el R. don Francisco Sitjar, adoración de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.

Empezarán en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y la Virgen de los Dolores: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro; á las seis Rosario, Triduo con sermón por el R. don Francisco Sitjar, adoración de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri Ejercicios Espirituales; Al anochecer empezarán en esta iglesia para cuantos fieles quieran practicarlos y que dirijan los PP. de esta Congregación: El martes 16 y días siguientes, continuarán dichos Ejercicios en la forma siguiente: Por la mañana á las seis, meditación durante una misa y acto seguido la plática; á las diez meditación durante una misa y después plática, al anochecer Rosario, meditación y plática.

En San Francisco, á las siete y media, misa de Comunión general para los asociados á la Pia-Unión de San Antonio de Padua, y á las diez y media Misa cantada en honor de la Translación de las Reliquias del Santo.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y la Virgen de los Dolores: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro; á las seis Rosario, Triduo con sermón por el señor Sitjar, adoración de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe, por la tarde á las seis rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición y sermón por el R. don José Auba, Pbro.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

Santorial
Hoy.— Santos Faustino y Jovita, hermanos mártires.
Mañana.— San Julián y santa Juliana, vírgen.

Los más sencillos resfriados tienen ahora carácter gripal; producen fiebre y determinan ese indefinible abatimiento característico de dicha infección. Para repararse pronto y perfectamente, tómese «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, que es el más poderoso y el más rápido tónico nutritivo.

ESTOMACAL VERDAD

Pídate en cafés y Ultramarinos.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 13 á la 24.
Acta.—Ruegos

La sesión de hoy se ha visto bastante concurrida.

Ha ocupado la presidencia el señor Dato.

Después de aprobada el acta, el señor Pedregal ruega al Presidente del Consejo que explique el alcance que tenga el haber presidido S. M. el Rey la Junta de defensa nacional.

El señor Maura extraña la pregunta, pues es notorio, dice, que S. M. el Rey interviene á diario en todas las funciones del Poder ejecutivo.

Insiste el señor Pedregal y dice que el acto es anticonstitucional desde el momento que se trata de una reunión de ministros.

El diputado solidario señor Rahola hace un ruego relacionado sobre la

caducidad de créditos.

Se hacen otros ruegos de escaso interés.

La interpelación del señor Giner de los Ríos.

El diputado Sr. Giner de los Ríos reanuda su interpelación sobre el indulto del señor Lerroux.

El señor Senantes habla por alusiones y defiende que el caso del acta del señor Nocedal era distinto del relativo al señor Lerroux.

Añade que no se opone á la admisión del acta de dicho señor pero ruega que se modifique la forma como se propone el indulto, pues se trata de un caso que completó á la soberanía del Congreso.

El señor Azcárate dice que después de la declaración del Presidente del Consejo puede considerarse indultado el señor Lerroux.

El señor Moret interviene y se lamenta de que el señor Maura no haya sido más explícito.

Contestando al señor Cambó protesta de los cargos dirigidos al partido liberal.

Recoge las alusiones de los señores Hurtado, Miró y Llorens y se suspende el debate.

Final de la discusión del proyecto de Administración local.

Se entra en el orden del día y se reanuda la discusión del proyecto de Administración local.

El señor Rosselló habla por alusiones.

Han retirado sus enmiendas los señores Conde de Romanones, Vincenti, Gasset y Alcalá Zamora.

Después de intervenir los señores Azcárate, Moret y Cambó se acuerda modificar el artículo en el sentido de que no podrá regir la mancomunidad mientras las Cortes no lo autoricen.

Se desecha una enmienda de los señores Carner y Ventosa al artículo 407.

Se acepta otra del señor Carner al artículo 409.

Se desecha otra á la primera disposición transitoria del señor Vega Secana.

Después de intervenir varios señores Diputados se retiran dos enmiendas del señor Moret á la primera y segunda disposición transitoria.

Se toma en consideración una enmienda del señor Llorente á la tercera disposición y otra del señor Pedregal al artículo único.

Con ello queda terminada la discusión del proyecto de Administración local en el Congreso.

Y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 13 á las 24
Acta.—Ruegos y preguntas

A la hora de costumbre se ha abierto la sesión, ocupando la presidencia el general Azcárraga.

Se ha dado lectura al acta de la sesión anterior que ha sido aprobada.

El señor Groizard se ocupa de un telegrama que dirigió el general Blanco al gobierno, cuando la guerra con los Estados Unidos que publica «La Correspondencia de España» y sostiene que es inexacto cuanto asegura dicho periódico.

Ministro de la Guerra que exponga la verdad.

Se han hecho otros ruegos de interés local y se aprueban en definitiva varias carreteras.

El proyecto de Administración local
Seguidamente se ha reanudado la discusión sobre el proyecto de Administración local.

El señor Calvetón retira una enmienda al artículo octavo.

En votación nominal se desecha otra enmienda del señor Arías Miranda al artículo 9.º

Se da lectura á la nueva redacción del artículo 9.º y á varios artículos del Reglamento.

El Ministro de la Gobernación declara que tanto en el Congreso como en el Senado se han admitido enmiendas.

Interviene el señor Gullón.

El señor Lacierva le contesta y dice que no hay inconveniente que se discuta el proyecto con amplitud. Después de breve discusión se acuerda que pueden presentarse enmiendas en los casos indicados y se suspende el debate. Y se levanta la sesión.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 13 á las 24
Detalles de la agresión en Cabo de Agua

De Melilla se han recibido detalles de la agresión ocurrida en Cabo de Agua, contra un centinela español. Este fué atacado por la espalda y al caer le ardió el capote.

El agresor huyó, siendo imposible conseguir su detención.

Por sospechas ha sido detenido un hijo de un indígena.

Han desaparecido los agitadores. Muchos jefes de tribus facilitan medios para detenerlos, quienes se presentan ante los señores Corona y Larea, haciendo protestas de amistad á España.

Una carta del señor Larrea

El viernes se leyó en el Zoco, una carta del señor Larrea anunciando el castigo de quienes permitan la estancia de los fugitivos en el territorio, aconsejando que les espulsen.

Una petición al general Aldave

Dicen de Ceuta que las comisiones de los adueros de Drika, Bints y otros han pedido al general Aldave que permita la entrada en la plaza de los moros de Beinmesla para vender sus productos.

El general Aldave contestó á dichas comisiones que no concedería el permiso solicitado, hasta que le entreguen el Moro Valiente, á quien se acusa de ser el mitigador de lo ocurrido.

POLÍTICA

Madrid 13 á las 24

Saneamiento del Canal de Victoria

Se ha reunido la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre el saneamiento del Canal de Victoria.

Dicha Comisión dictaminó, oponiéndose á la aprobación del proyecto.

El mitin de Palencia

El señor Canalejas asistirá al mitin que ha de celebrarse mañana en Palencia á favor del bloque de las izquierdas.

Madrid 14 á las 24

Interpelación de Urzaiz—Las comunicaciones marítimas

En la sesión del Congreso de mañana, el ex-ministro señor Urzaiz explicará una interpelación acerca de la demora en la resolución del conflicto suscitado con motivo de la admisión temporal de la hoja de lata.

En la órden del día figura la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas.

El proyecto de Administración

Varios amigos del señor Moret han manifestado que este se muestra satisfecho por la forma con que ha sido aprobado dice el proyecto de Administración local.

Mitín bloquista en Palencia

Comunican de Palencia que se ha celebrado el anunciado mitin del bloque de las izquierdas á cuyos oradores se tributó un entusiasta recibimiento.

El teatro estaba lleno por completo.

Hablaron los señores Conde de Garay, García Lomas y otros, ensalzando el bloque.

El señor Canalejas dijo que llegó la hora de que el señor Moret formule el programa conforme á las preguntas que hizo en Zaragoza, pues necesitamos el cumplimiento de las promesas.

Conviene en que todos los liberales vayan unidos por la idea (ovación).

Esperamos, continúa, todos de Moret que suscite en el Parlamento la cuestión liberal, pues tenemos que luchar no en la aldea sino en el Parlamento.

Trata de lo que significa el poder para ciertos políticos y declara que el partido democrático cooperará á toda obra de democracia.

Termina diciendo que sería necesario llevar al Parlamento una obra política muy seria.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 13 á las 24

El balance del Banco

Según el último balance del Banco de España, el aumento de la cantidad en oro ha sido de 133.885 pesetas y en plata 1.263.245 pesetas.

Las cuentas corrientes han aumentado en 7.649.336 pesetas.

Han disminuido: la cantidad en billetes de 2.415.400 ptas. y el efectivo del Tesoro, en 1.446.257 pesetas.

Rumor.—Comentarios

Un periódico recoge el rumor circular de que los generales Eston y Estrany se proponen dimitir los cargos respectivos.

La noticia ha dado lugar á diversos comentarios.

Don Alfonso prolonga su estancia en Villaviciosa

Don Alfonso XIII ha resuelto prolongar su estancia en Villaviciosa un día más del que pensaba.

En su consecuencia no regresará hasta el lunes.

Un banquete

Los individuos que componen la Comisión de presupuestos banquetearán esta noche al señor Andrade.

Declaraciones

Ante el general Santiago han declarado el diputado señor Gomez Acebo y el general señor Martín el Puente, en el expediente instruido con motivo de denuncias hechas en la Cámara sobre una suscripción entre los maestros armeros para un regalo, caso de que se les aumentara el sueldo.

Intento de suicidio

En la Casa de socorro del distrito del Congreso ha sido curada la anciana Magdalena Fernandez que pretendió suicidarse.

Dicha mujer padece una enfermedad crónica y se cree que los sufrimientos que padece le indujeron á tomar tal resolución.

Se disparó cinco balazos en la cabeza siendo su estado gravísimo.

Banquete en puerta

Se asegura que el presidente del Congreso señor Dato, obsequiará con un banquete á los diputados que constituyen la Comisión que dictaminó acerca de las enmiendas que se presentaron al proyecto de Administración local.

Renace la tranquilidad

Durante el día de hoy ha reinado completa tranquilidad en el hospital de San Juan de Dios, donde los enfermos se habían amotinado porque llevaban allí á enfermos de tifus.

Los enfermos han dipuesto su actitud ante las amenazas de ser expulsados.

Un vapor con averías

Dicen del Ferrol que el fuerte temporal reinante sorprendió en alta mar al vapor *Mocero* que marchaba á Londres cargado de mineral.

El buque sufrió importantes averías en la máquina logrando arribar á dicho puerto gracias á la serenidad de los tripulantes, donde reparará las averías.

Maniobras de la escuadra rusa

Un despacho de Las Palmas da cuenta de que la escuadra rusa apareció ante la bahía haciendo un simulacro de combate con vivo cañoneo.

Con el ruido de los disparos un numeroso gentío acudió al muelle para presenciar el espectáculo.

El buque almirante tomó rumbo al Norte siguiéndole los demás buques.

Sublevación de la guardia rural de la Habana.—Ataque contra la residencia del Presidente.

Comunican de la Habana que la guardia rural se sublevó marchando contra la residencia del presidente.

En la población se produjo gran alarma cerrándose los comercios.

La guardia presidencial rechazó á los sublevados despues de una lucha encarnizada.

Se han hecho muchas detenciones.

Demostración de amistad entre Muley Haffid y el Emperador de Alemania.

Comunican de Tánger que, con motivo del cumpleaños del Emperador Guillermo, el Sultan Muley Haffid envió al Consul de Alemania una carta en árabe escrita por él, haciendo votos para el sostenimiento de la amistad entre Alemania y Marruecos.

Recepción en el consulado alemán

Otro despacho de Tanger da cuenta de que en el Consulado alemán se celebró una recepción con motivo del cumpleaños del Kaiser.

A dicha recepción asistieron ochenta personajes moros que son súbditos alemanes.

Los Reyes á Sevilla

Los Reyes estarán en Sevilla durante la Semana Santa á fin de presenciar las celebraciones fiestas.

El tratado franco-alemán

Son esperados en breve los embajadores de España en Berlín y París. Se cree que su viaje está relacionado con el tratado franco-alemán.

El centenario de Darwin

Ayer se celebraron en Londres grandes fiestas para solemnizar el centenario de Darwin.

De Turquía

Noticias de Constantinopla acusan grave agitación con motivo de la actitud de la tropa que se niega á obedecer la movilización dictada por el ministro.

Casos de cólera

En San Petersburgo se han registrado en un solo día veinticinco casos de cólera.

De la Habana.—Temores

La prensa yanki lamenta la excitación reinante en Cuba, que teme no deje consolidar tranquilamente la independencia de la isla.

En la guardia rural se han registrado algunos casos de insubordinación.

El arriando del Tetro Español

Se han reunido los señores Luceño, Ramos Carrión, Linares Rivas, Sellés, Bueno y Saint Aubin para estudiar la proposición que se ha presentado para el arriando del Teatro Español.

Vacaciones parlamentarias

Las vacaciones parlamentarias discese que solo abarcarán tres días. Otros dicen que durarán al menos ocho.

Madrid 14 á las 18'30

Sorteo de mozos

Se ha verificado hoy en esta Corte el sorteo de mozos del actual reemplazo.

No se han registrado incidentes de importancia.

Temporales.—Trenes con retraso

Por las noticias que se reciben de provincias se sabe que continúan los temporales en casi toda la península.

A causa de éstos, los trenes no marchan con regularidad habiendo llegado algunos retrasados.

Futura Reina de Portugal

En Lisboa circulan noticias contradictorias acerca de quién será la Reina de Portugal.

Algunos periódicos de anoche indican que la futura Reina será la Infanta doña Pilar de Baviera, hija de la Infanta doña Paz, prima del Rey de España.

La marina francesa

Telegrafian de París que el Consejo de Ministros presidido por el Presidente de la república Mr. Fallières, se ocupó de la reorganización de la marina de su país, despues de larga deliberación.

Hace tiempo que desde las mismas filas de los altos jefes de la marina franceses parten avisos para la pronta reorganización de la Armada, en vista de las deficiencias que observan.

El ministro de Marina actual, que desde que ocupó el cargo anunció ya sus propósitos de reforma, ha logrado que su opinión imperase y hoy cuenta con la aprobación del presidente de la República para la patriótica empresa.

Entierro de una sobrina de Maura

Esta mañana se ha verificado el entierro de una sobrina del señor Maura, esposa de don Germán Valentín Gamazo.

Presidió el duelo el señor Maura, concurriendo numerosa y distinguida comitiva y muchísimos políticos.

Día espléndido.—Paseos concurridos

La tarde de hoy ha sido espléndida disfrutándose una temperatura apacible y primaveral.

Los paseos se han visto concurridísimos.

Telegramas de provincias

Hemos acudido los periodistas á los centros oficiales en busca de noticias, manifestándonos que los únicos telegramas recibidos son referentes á los temporales ocurridos en provincias.

Disposiciones de la «Gaceta»

La *Gaceta* publica la convocatoria de oposiciones para cubrir 15 plazas de la escala inferior del Cuerpo de Aduanas.

Además una Real orden fijando la cuota que deberán satisfacer los industriales que se dediquen á la venta de oro y plata sin labrar.

Fecha de las oposiciones para Aduanas

Los ejercicios de oposición para el ingreso en el Cuerpo de Aduanas, empezarán el día 22 de Marzo próximo, admitiéndose solicitudes hasta el 15 del mismo mes.

Programa y convocatoria á una plaza de modelado antiguo.

La *Gaceta* publica el programa y convocatoria para cubrir una plaza de modelado antiguo y ropajes.

Recepción del nuevo académico señor Novo Colson.

En la Real Academia de la Historia se ha verificado la recepción del señor Novo Colson para ocupar la vacante que dejó el difunto señor Fernandez Duro.

La concurrencia al acto fué numerosa. El receptor leyó un discurso cuyo tema es *El poder naval*.

Dedicó sentidas frases á la memoria de su antecesor.

Le contestó el académico señor Fernandez Betancur, constituyendo su discurso un verdadero canto á la esperanza de la resurrección de la patria.

Lancha zozobrada.—Cinco tripulantes ahogados

Telegrafian de Cartagena que ayer por la tarde estando haciendo pruebas en el puerto de aquella población con una lancha de pesca recién construída, una fuerte racha de viento la hizo zozobrar.

A causa de dicho accidente han perecido ahogados cinco de los seis individuos que la tripulaban entre los que figuraban el dueño de la lancha y el que la había construído.

Los ahogados eran todos casados. Esta desgracia ha producido hondo sentimiento en toda Cartagena.

Reos en capilla

Telegramas de Vitoria dicen que mañana serán puestos en capilla tres reos que han sido condenados á muerte por autores de un asesinato.

Conferencia entre el Sultán y el Embajador francés

Telegrafian de Tánger que por noticias allí recibidas de Fez, se sabe que el Sultán Muley Haffid ha comenzado á celebrar detenidas conferencias con el Embajador de Francia en aquella población.

Proclamación de un nuevo Sultán

Noticias de Tánger dicen que por viajeros que han llegado á aquella población procedentes de Marrakesh se sabe que ha sido proclamado Sultán de Marrakesh el Santón.

Este goza de gran prestigio en la población y no pertenece á la familia imperial.

No se concede importancia al nombramiento del nuevo Sultán por no figurar en el movimiento revolucionario ningun moro de prestigio.

Salida de los Reyes de España y de Portugal

Telegramas recibidos de Villaviciosa dicen que hoy saldrá de aquella población para Madrid el Rey de España despues de haber celebrado conferencias de caracter íntimo con el Rey don Manuel de Portugal.

Don Alfonso se detendrá breves momentos en Badajoz y despues marchará directamente á Madrid.

En Villaviciosa fué despedido cariñosamente por el Rey de Portugal y su augusta madre doña Amelia.

Disposiciones de Guerra.—Ingreso en las Academias militares.—Los restos de un héroe de la Independencia

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones: poniendo en vigor el Reglamento de Caballería en la parte referente á la enseñanza ecuestre; nombrando la Comisión que ha de determinar la forma para la traslación á Madrid el 13 de Marzo próximo de los restos del teniente Ruiz; convocando para el 15 de Mayo á exámenes para ingreso en las Academias militares cuyo número de alumnos, serán 150 para infantería, 20 para Caballería, 60 en Artillería, 35 en ingenieros y 25 en Administración militar.

Sorteo de mozos en Valencia

Dicen de Valencia que se ha verificado el sorteo de mozos sin que haya ocurrido incidente alguno.

Además se ha verificado la elección de vocales que han de formar parte de los tribunales industriales.

Sorteo de mozos en Bilbao

En Bilbao se ha verificado el sorteo de mozos alistados, con la circunstancia de que todos los números más bajos han correspondido á hijos de voluntarios armados de la última guerra carlista, que la Diputación los redime.

Muchacho apaleado por gitanos.—Combate con la benemerita.—Heridos y detenidos

Comunican de Huesca que en el pueblo de Corcojuela una cuadrilla de gitanos acercáronse á un pajar para saquearlo.

Fueron sorprendidos por un muchacho y temerosos aquellos de ser denunciados apalearon al muchacho.

Parejas de la benemerita persiguiéron á dichos gitanos, entablándose

rudo combate, huyendo los gitanos, dejando dos de ellos heridos.

Varios de los fugitivos fueron detenidos.

Pesquisas sin resultado

Telegramas de Santiago de Chile dicen que apesar de lo que se ha dicho, la policía no ha capturado aun al cancliller de la legación alemana en aquella población.

Regreso de los Reyes de Inglaterra

Telegrafian de Londres que han regresado de Berlín en donde pasaron algunos días los soberanos de Inglaterra.

Estos se muestran satisfechos de la estancia en Alemania.

Madrid 14 á las 24

El estado sanitario.—Falsa alarma.—Manifestaciones de Lacierva

El ministro de la Gobernación señor Lacierva comentando la campaña alarmante que hace la prensa madrileña con motivo de las enfermedades infecciosas que se desarrollan actualmente en la Corte, nos ha hecho á los periodistas las siguientes manifestaciones:

El desarrollo de la epidemia del sarampién y los casos de tifus que se han presentado en el hospital de San Juan de Dios y en el asilo Tóvar, cuya mayoría revisten carácter benigno, son propios de la época del año.

Añadé que los enfermos están cuidadosamente atendidos y debidamente desinfectados.

Cree que la campaña de los periódicos es para alentar á las autoridades, pues si tuviera otro fin la campaña emprendida la suprimiría sin contemplaciones de ningún género pues las autoridades no han abandonado sus deberes y se han esmerado en aplicar los medios para evitar la propagación de dichas enfermedades.

Moret en el campo

El jefe del partido liberal señor Moret ha pasado hoy el día en el campo.

Clases reanudadas

Mañana serán reanudadas las clases de la Universidad del Escorial que tuvieron que suspenderse á causa del incendio que se desarrolló en aquel edificio.

En las calles siguen hacinados los enseres quemados, y ya han empezado á llegar los muebles nuevos para los alumnos que los perdieron en el incendio.

Mencheta

Bajo rico docel destacaba el retrato del gran Monarca, pintado por el presbítero señor Bosch.

Presidió el señor Bastardas quien pronunció un hermoso discurso.

Dijo que se sentía orgulloso de presidir una fiesta de tal índole en el histórico salon que fué la cuna de las libertades patrias.

Estas palabras valieron al orador una verdadera ovación que se repitió al terminar su discurso el alcalde accidental.

Despues pronunció otro discurso el canónigo de la catedral de Vich y laureado poeta Mn. Jaime Collell

Este tomó por tema de su peroración la religiosidad del Rey D. Jaime y estuvo muy elocuente, siendo tambien ovacionado.

Becerrada benéfica

En las Arenas se ha celebrado una becerrada organizada por los estudiantes de la facultad de Medicina cuyo producto irá á engrosar la lista de suscripción que se ha abierto para allegar recursos á favor de los supervivientes de los últimos terremotos de Italia.

Antes de empezar la corrida, la Guardia municipal de á caballo ejecutó en el redondel un hermoso *carrousel* siendo ovacionada por la presión y ajuste con que la realizó.

Los estudiantes lidiaron cuatro becerros los cuales les ocasionaron muchos revolconos, sin haber ocurrido desgracias.

Elecciones en Sabadell.—Triunfo de Cruells

Noticias de Sabadell dicen que la elección de diputado celebrada en aquel distrito para cubrir la vacante producida por la renuncia del señor Pi y Arsuaga, se ha verificado sin importantes incidentes.

El candidato solidario señor Cruells ha obtenido 4.215 votos y el candidato solidario señor Puig y Aspre 1.301.

La noticia del triunfo del señor Cruells ha causado gran satisfacción en los elementos que militan en la Solidaridad pues anoche circularon en esta población insistentes rumores pesimistas acerca del resultado de dicha elección, asegurándose que ganaba mucho terreno la candidatura antisolidaria.

Los antisolidarios están desalentados.

En la «Lliga Regionalista» de Sabadell la lectura de los datos de la elección eran recibidos con grandes aplausos.

Fallecido por la impresión del triunfo

Por noticias recibidas de San Cugat de Vallés se sabe que un solidario de aquella población cuando supo el triunfo del candidato señor Cruells, fué tal la impresión que le produjo, que falleció en el acto.

Entre los testigos figuran el jefe superior de policía, señor Díez Quijarro, los inspectores señores Tresols y Carbonell y algunos periodistas.

La vista de esta causa ha despertado vivo interés, y seguramente será muy concurrida la Audiencia.

Los premiados

Abierto el pliego que contenía el nombre del autor de la poesía agraciada con la flor natural resultó ser de la poetisa doña Remedios Monlluis de Andeu.

Al leer el secretario el nombre de la laureada resonaron muchos aplausos.

Fué proclamada ella misma reina de la fiesta pasando acto seguido á ocupar el trono levantado al efecto.

El primer accesit lo obtuvo el popular poeta señor Ubach y Vinyeta.

Obtuvieron también premio los señores Puig, Ferrán, el canónigo señor Mas, los presbíteros señores Grange y Paradedá, el misionero señor Nadirolas y los señores Soler y Granada.

Los premios de música los obtuvieron los señores Gibert y Monseñrat y el accesit los señores Sancho y Marraco.

Cataluña.

El jueves próximo empezará á publicarse en esta ciudad un periódico órgano de la *Unió Catalana* que llevará por título *Catalunya*.

En honor de Jaime I.—En el salón de Ciento.—Reparto de premios

En el histórico salón de Ciento de las Casas Consistoriales ha tenido lugar el reparto de premios del Certamen organizado por el Centro Moral de Gracia en honor de Jaime I el Conquistador.